



• PUNTO Y APARTE

Cambios en SHCP más incertidumbre y nuevo golpe a inversión

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por Angeles Aguilar

Palo dado, ni Dios lo quita... A pesar de que la semana pasada el tipo de cambio logró estabilizarse para ubicarse en los 18.99 pesos por dólar, en lo que resta del año la volatilidad será una

La sorpresiva renuncia de **Carlos Urzúa** a la SHCP elevó la percepción de riesgos con respecto a la estabilidad del país y fue la cereza del pastel para la cascada de abdicaciones de este año.

A sólo siete meses de la actual administración han salido un total de 14 funcionarios y dirigentes de órganos autónomos.

En ese renglón apunte a **Josefa Ortiz**, extitular de Semarnat, quien dejó su puesto tras un altercado en un vuelo oficial.

También claudicó **Tonatiuh Guillén** a cargo del Instituto Nacional de Migración (INM) derivado de los cambios en el escenario migratorio entre México y EU, **Germán Martínez**, director del IMSS, y **Guillermo García Alcocer**, de la Comisión Reguladora de Energía...

Malestar crónico...El problema es que el bamboleo de cargos públicos abona a la incertidumbre y empeño

ra el de por sí débil entusiasmo de los inversionistas.

Durante junio la confianza empresarial se ubicó en 51.29 puntos, su nivel más bajo desde 2019.

Puntualmente el sector manufacturero fue el más afectado con una disminución de 1.6 puntos. Malas noticias, máxime que ese rubro junto con el energético son los principales motores de la inversión privada.

De igual forma la construcción, otro dínamo, tampoco ha visto la suya. En mayo dicha actividad sufrió un desplome de 9%, la caída más acentuada desde 2001.

En esa vulnerable tesitura las cifras al primer trimestre revelan que la inversión privada, es decir, aquella que se realizó para la apertura de negocios, ampliaciones o para la construcción de obras, acumula un retroceso del 2.1%

A las estatuas de marfil... Además la salida de Urzúa hace aún más palpable una baja de la nota crediticia de México por parte de S&P, de **María Consuelo Pérez Cavallazzi** y quizás más adelante de Moody's, de **Alberto Jones Tamayo**.

Gabriela Siller, economista en jefe de Banco Base calcula que existe una posibilidad cercana al 80% de que se concrete dicho recorte en la calificación.

Expertos aún desconfían de la fortaleza que pueda tener el plan de negocios de Pemex que está

por darse a conocer.

En ese contexto el panorama de riesgos va a congelar aún más los flujos de inversión privada. Se proyecta que en 2019 esos recursos podrían sufrir un desplome cercano al 4%.

En otras palabras, **actividad petrificada...**

FINTECHS ARRANCAN PROCESO DE CONSOLIDACIÓN.

Tiempo de cosecha... La semana pasada la Conducef, de **Óscar Rosado** publicó nuevas normas de transparencia para las más de 400 fintechs que operan en el país.

Éstas se suman a las establecidas dentro de la llamada Ley Fintech, situación que podría obstaculizar la operación de las firmas más pequeñas.

Anna Chabanenko, analista de la calificadora Moody's, apunta que muchas requerirán el apoyo de grandes bancos para mantenerse en pie.

Hacia delante algunas se fusionarán o desaparecerán. Puntualmente el próximo 25 de septiembre es la fecha límite para que las fintech, obtengan su licencia de Institución de Tecnología Financiera. Quienes no cumplan con dicho requerimiento quedarán fuera.

Así que el tiempo corre y la consolidación fintech **a la vuelta de la esquina...**